



PTA会長あいさつ

PTA会長
大西修平

今年度PTA会長をさせていただきます、大西修平です。どうぞ、よろしくお願ひいたします。PTAにご加入いただいた皆様、ありがとうございます。まだご加入されていない方、いつでもご加入いただけますので、前向きにご検討ください。さて、皆様はPTAに対してどのようなイメージをもっておられますか？

昨今PTAに対する世間の考え方は様々で、内容として決して前向きなものばかりではありません。また、家族のあり方や共働き世帯も増え、価値観も多様化しています。「子どものこと」といえど、こうした背景もあり、「子どものことを最優先したくてもできない状況もあるのではないかと推察されます。

しかし、こうした社会や価値観が変化しても、これまでと変わらず「子ども中心」に考え、悩み、向き合ってくれているのが学校であり、先生方など私は信じています。日々真剣に子どもと向き合っている学校や先生に対して、保護者としてできることは、「子どものため」に、どのような協力ができるのかを、学校の先生方と共に考えることなのだと考えています。そのための意見交換をし、行動に移していく役割を担っているのが、PTAなのだと思います。すごく大きさに言っていますが、実際は先生方と仲良く和気あいあいと話せる組織です(笑)。子どもたちが安心して学校生活を送り、私たち保護者一人ひとりが、「子どものため」に学校とともに行動できるよう、今年度も引き続きPTA活動に取り組んでいきたいと思います。

PTAに加入することで、「役が当たるかもしれない、大変かもしれない」と思っておられるかと思いますが、その時その時の「自分ができること」に協力しながら、一生懸命「子どものため」に行動している私たち大人の姿を見せることが大切だと思います。その姿を子どもたちが見てくれていると期待して、皆様とともに、これからもPTA活動を盛り上げていけるよう、本部役員一丸となって頑張っていきます。

至らない点、不十分な点も多々あるかとは思いますが、「子どものため」に考え活動していることにご理解とご協力をいただきますよう、この一年間、どうかよろしくお願ひいたします。

校長あいさつ

校長
赤枝康隆

本校の教育活動につきまして、いつも温かいご支援とご理解をいただき深く感謝申し上げます。明石市立魚住中学校の校長を務めおります赤枝です。PTAと学校は、子どもたちの成長を支える大切なパートナーです。日頃からの皆様のご尽力のおかげを持ちまして、学校運営は円滑に推進することができ、子どもたちも安心して学習できる環境の中で、意欲的に活動に取り組むことができています。ありがとうございます。

さて、本年度、私たち教員の重点目標は「子ども理解」です。そのためには、「子どもとの関わり」を特に大切にしています。教師は「関わりのプロ」であると考えるからです。また、子どもたちにも、自分で生き抜く力をつけていくために、どう関わっていくかということを考えてほしいと思っています。本校の生徒は、優しく、素直ですが、少々照れ屋なところがあります。そのことは決して悪いことではありませんが、少しの勇気をもって前に出ることで、とてつもないパワーを出せると私は感じています。学校生活では、劣等感を感じたり、失敗をしたりすることもあります。しかし、そんな部分も自分であると素直に受け止め、そのうえでそこからどうすればよいかを考え、次へ(前へ)進めてほしいと願っています。

魚住に赴任して2年目を迎えるました。本校の子どもたちだけでなく、保護者の方、そして、地域の方たちとの関わりが増え、とても幸せな毎日です。偶然の多くの出会いがあり、その方たちの人生に少しでも関わることにやりがいを感じます。今年もたくさんの方々との出会いを求めて、私も積極的な関わりにチャレンジしていきます。

最後に、子どもたちが安心して学べる環境をつくるのは保護者の皆さんであり、私たち教員です。私は、子どもたちにはそのような環境が当たり前でないことに気づいてほしいと思っています。その「気づき」が、幸せを「築く」ことにつながっていきます。そして、人生が豊かになっていくのではと考えています。また、少し周りを見渡してみると、自分の周りには優しさや嬉しさがいっぱいあり、その気づきが自分や他人を優しくします。

大好きな魚住の子どもたち、そして、素敵な地域のため、本年度も保護者の皆様、そして、地域の皆様と力を合わせて、教育の充実に努めています。どうぞよろしくお願ひいたします。

教頭あいさつ

教頭
福永智広

この4月に81回生を迎える歴史と伝統のある魚住中学校に赴任してまいりました福永です。これから魚住中学校での出会いを大切に、良き伝統を引き継ぎ、さらに前進していくよう力を注いでいきたいと思います。

以前、私が赴任した学校の周辺には、登り窓跡や林崎掘割などがありました。先人たちが古より生活し、現在を築き上げてきた歴史を見てきました。そして、ここ魚住中校区においても様々な歴史に触れる遺物が残っています。その一つに古墳時代の前期から後期にかけて作られた「幣塚(ぬづか)古墳」があります。直径34m、高さ4mの市内最大の円墳であり、鰐付円筒埴輪、鰐付朝顔形埴輪が合計21基見つかっています(明石市指定文化財(平成24年度)史跡「幣塚古墳」明石市教育委員会より)。小学校6年生で「古墳は、その地域を支配していた豪族の墓」(教育出版 小学社会6 2023)と学習したと思います。この魚住の地にも有力な豪族が治めていたんでしょうね。また、南に目を向けるとトライアゴン・サークルでもお世話になった「住吉神社」があります。古来より海路の神として崇敬され、境内には、初代明石城主小笠原忠真が寄進した能舞台などの文化財が多数残っています。鳥居から播磨灘を望む風景は心を和ませてくれます。社会科は、先人たちの生きた時代の知恵や工夫を学び、その恩恵を受けた我々が将来に向けてどのように繋げていくかを自らが考えることです。このような歴史がある魚住の地で保護者の皆様や地域の皆様と一緒に考え、ともに子どもたちの成長の喜びを感じることができます。今後もさらに努めてまいります。どうぞよろしくお願ひします。



制服リサイクル

文化祭1日目にPTAで制服リサイクルの会場を設けさせていただいております。

卒業して不要になった、サイズの合わなくなった制服・体操服などを寄付していただき、無料で在校生の保護者の方にお持ち帰りいただいています。

昨年度も50名以上の方にお持ち帰りいただきました。オープン前には入り口に行列ができるほど好評です!

体育大会・オープンスクール時に回収箱を設置していますのでご協力をお願いします。



令和6年度PTA活動

令和6年度より学年役員の選出・各部を廃止して、役員みんなで体育大会や文化祭のお手伝いを行いました。また3年生の役員さんを中心に3年生の保護者の方で、卒業式に生徒の花道を飾るお花を植えました。このお花は7年度の新1年生の入学式の時にも花道を彩ってくれました。

活動してくださった役員さんからは「保護者同士で話せる機会ができてよかったです」「もっと交流できる場が欲しかった」などのご意見もいただきました。

PTAのメリット

- 学校に行く 知人・友人が増える
- 子どもとの共通の会話ができる 子どもと距離が近くなる
- 先生方と親睦を深められる …など



子どもが大きくなるにつれ、学校に保護者が行く機会も減り、保護者同士の交流の場も減っています。活動の中で保護者間・学校との情報交換や親睦の場が増えますね。

逆にデメリットとしてよく挙げられる、

- 会議や出事・当番の負担が大きい ことに対しては、学年役員さんはLINEでの連絡にして、会議はありません。
- また、当番・行事のお手伝いも無理強いはせず、可能な限りの参加をお願いしています。

頑張っている子どもたちに

PTAから体育大会前日に全生徒・先生方にアクエリニアスを配っています。熱中症対策の意味もありますが、がんばっている子どもたちへ応援の気持ちと先生方への感謝の気持ちを込めています。

先生方からも有難い、嬉しい…のお言葉をたくさんいただいています。



生徒の感想

- ・アクエリニアスがPTAさんから配られていることは知らなかった
- ・嬉しかった。疲れた体にはとってもありがたかった

ホームページのご案内

魚住中学校では日々の出来事やお知らせなどを広報担当の先生方がホームページに掲載してくださっています。多くの方々がホームページを訪問されていますが、ご家庭での話題づくりとして、より多くの皆さんにご活用いただけたらと思います。

明石市立魚住中学校 検索

公開URL:<https://asp.schoolweb.ne.jp/2820001/weblog>



魚中生みんなの応援団として学校生活を全力でサポートしてくれています。
そんな教職員みなさんの「推し」は何でしょうか!?
なるほど! そうだったんだ! 意外な側面が発見できるかも!?



教職員のご紹介

先生に聞いてみた!

①担当の部活 ②“推し”は何ですか?

●後列左から

3年生の先生

なすみ2組(特別支援) 荻野 直人 社会 ①女子バスケットボール部 ②ワンピース(漫画)	3年(兵庫型) 山根 崇 数学 ①女子卓球部 ②息子(小学校2年生)	3年 籠谷 徹朗 英語 ①軟式野球部 ②阪神タイガースの新人伊原投手	3年 森 弘行 技術 ①コンピュータ部 ②家族!	3年(進路) 三宅 伸尚 理科 ①水泳部 ②息子と娘
---	---	---	-----------------------------------	-------------------------------------

3年(兵庫型)
和田 雄太 英語
①男子バスケットボール部
②霜降り明星のオールナイトニッポン

3年代表(主幹教諭)
木戸 康友 保健体育
①軟式野球部
②キャンプ

3年2組
小田 真紗子 英語
①男子卓球部
②クロワッサン

3年3組
藤永 春樹 国語
①サッカー部
②ヴィッセル神戸、ACミラン、オリックス・バファローズ

3年4組
河上 綾香 理科
①男子ハンドボール部
②有岡大貴、佐久間大介、Mrs.GREEN APPLE、など

3年5組
久保 亜梨沙 保健体育
①男子バスケットボール部
②我が犬、隣のデカいキャバリア

3年6組
宮崎 翔太郎 社会
①剣道部
②南波六太(宇宙兄弟)

●後列左から

1年生の先生

1年 渡邊 優子 音楽 ①吹奏楽部 ②庭に植えた大葉とオクラ	1年代表 松村 百美子 英語 ①バレーボール部 ②愛娘	1年(教育研究) 岸本 洋人 英語 ①男子ハンドボール部 ②The Beatles	なすみ3組(特別支援) 今井 智子 社会 ①女子ソフトテニス部 ②ジビエ(特に鹿肉)とtimelesz
---	--------------------------------------	--	--

1年(生徒指導担当)
上田 浩二 保健体育
①女子バスケットボール部
②サウナ3セット(4分-4分-6分)

1-2
松本 穂乃花 理科
①女子卓球部
②小豆沢こはね(プロセカ)

1-4
長尾 拓也 数学
①男子ソフトテニス部
②ランキング

1-5
山根 久実 国語
①水泳部
②メロンパン、めじろ

1-6
中村 文哉 社会
①軟式野球部
②阪神タイガース、西園寺チャンネル

1-1
染分 克麻 数学
①陸上競技部
②ゴルフ

1-3
藤田 千夏 国語
①水泳部
②ゴルフ

●後列左から

専門教職員

教頭 福永 智広 社会 ②阪神タイガース	校長 赤枝 康隆 英語 ②絵本	用務員 能勢 智 ②昭和のプロレス	事務職員 豊田 千裕 ②King & Prince(5人)	用務員 武田 えみ ②松田 圭司
----------------------------	-----------------------	-------------------------	-------------------------------------	------------------------

事務職員
細野 亜矢
②我が家家の2匹の愛猫

養護教諭
山部 賀子
②温泉巡り

特別支援教育指導員
坂井 朋子
②COTENラジオ

栄養教諭
吉田 佳世子
②愛犬(Chihuahua)

学校給食員
林 菜央
②我が子

特別支援教育指導員
梅津 敬子
②かんさい情報ネットten.

●後列左から

2年生の先生

2年代表 青山 太陽 社会 ①剣道部 ②シューイチ(TB)をみること	2年(不登校担当) 藤原 聰子 理科 ①美術部 ②日黒蓮(Snow Man)	主幹教諭(児童生徒支援) 千秋 唯範 英語 ①男子卓球部 ②ホラー文庫を読む	2年 小村 美香 国語 ①コンピュータ部 ②King & Prince(2人になってから)
---	---	---	--

2年
松本 千亞紀 家庭科
①男子卓球部
②それは秘密です

2年2組
杉本 芽以 美術
①美術部
②キノコ

2年4組
濱田 和輝 国語
①吹奏楽部
②ヌメリゴン

2年5組
田代 夏子 英語
①女子ソフトテニス部
②温泉、サウナ、岩盤浴

2年6組
濱端 良輔 理科
①陸上競技部
②ポケモンGO

2年7組
森脇 幸男 数学
①アロエ、タピオカ、ホットヨガ

なすみ1(特別支援)
中谷 憲弥 保健体育
①女子ハンドボール部
②犬、お寿司